

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Centro de Transferencia Empresarial “El Olivillo”.
Universidad de Cádiz.

**Programa Operativo
de Andalucía**

Año 2018

Fondo Europeo de Desarrollo Regional

Centro de Transferencia Empresarial “El Olivillo”. Universidad de Cádiz.

El proyecto, adjudicado a finales de julio de 2017, ha consistido en la remodelación del edificio para albergar un espacio de confluencia entre empresas y universidad, cuyo objetivo es el impulso de sectores industriales y empresariales desde la innovación, así como el apoyo a los emprendedores.

Este centro albergará servicios de apoyo y asesoramiento para la innovación y desarrollo territorial, como asesoría legal en innovación para empresas, consultoría en I+D+i, gestión de proyectos de innovación y asesoramiento tecnológico, oficina de proyectos europeos, Oficina de Transferencia de Resultados de la Investigación -OTRI-, oficina de prácticas de empresas y empleo, así como las cátedras externas UCA.

El proyecto tiene un coste elegible de 4.557.173,00 euros con una ayuda FEDER de 3.645.738,40 euros. Con el mismo se pretende aumentar la tasa de supervivencia de las empresas de la región, de manera que alcancen el cuarto año de vida un 58,6% en 2023, desde el 56,6% de 2013.

Se considera una Buena Práctica de Proyecto ya que cumple con los siguientes criterios:

1. Ha sido convenientemente difundido el papel del FEDER entre los beneficiarios/as, beneficiarios/as potenciales y el público en general:

Este proyecto ha contado con una importante difusión en distintos medios dada la importancia socioeconómica del proyecto. En ella, se ha dejado patente el papel fundamental que el FEDER ha desempeñado para la transformación de este edificio en el Centro de Transferencia Empresarial.

El portal web Andalucía Información, mostraba la noticia destacando la cofinanciación del FEDER en el mismo: <https://andaluciainformacion.es/andalucia/818202/el-olivillo-luce-ya-como-centro-de-transferencia-empresarial/>



Otras webs especializadas en lectores universitarios, como “aulamagna.com” también dieron buena cuenta de la inauguración del Centro de Transferencia empresarial “El Olivillo” y dejaron constancia del importante papel del FEDER en la ejecución de este proyecto:

<http://www.aulamagna.com.es/centro-transferencia-empresarial-uca-olivillo-abre-puertas/>



Diversos medios de comunicación también se hicieron eco de esta noticia: Europa Press, Radio Cádiz, boletín UCA, etc., haciendo siempre mención de la cofinanciación de la actuación por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional, dentro de la ITI de Cádiz.

europress / andalucía / cádiz

La UCA presenta el Centro de Transferencia Empresarial, con una inversión de mas de 4,5 millones



Publicado 09/04/2019 16:06:13 CET UNIVERSIDAD DE CÁDIZ

CÁDIZ, 9 Abr. (EUROPA PRESS) - El rector de la Universidad de Cádiz (UCA), Eduardo González Mazo, ha presidido la presentación de la transformación del edificio El Olivillo en el Centro de Transferencia Empresarial de la UCA, que ha contado con una inversión de más de 4,5 millones de euros y ofrecerá servicios de apoyo y asesoramiento para la innovación y desarrollo territorial y de transferencia para las empresas.

En una nota, ha recordado que la UCA adjudicó a finales de julio de 2017 la obra del proyecto del Centro de Transferencia Empresarial El Olivillo a la empresa Sando, cuyo coste ha sido financiado por Feder dentro de la Inversión Territorial Integrada (ITI) que se han destinado a la remodelación del edificio para albergar un espacio de confluencia entre empresas y universidad, cuyo objetivo es el impulso de sectores industriales y empresariales desde la innovación, así como el apoyo a los emprendedores.

El rector ha señalado que "es un día importante para la ciudad y en la provincia", puesto que "no había centro de transferencia en la provincia para trabajar en innovación con distintas administraciones y empresas en la generación de desarrollo y empleo". Asimismo, ha manifestado que se ha recuperado "un edificio singular que se ha mantenido entre algodones y ya está sólido y preparado" para convertirse "en epicentro de la innovación".

"Las universidades tenemos que ser instrumentos útiles para la transformación y crecimiento del territorio, especialmente con las ciudades donde se asientan nuestros campus", por ejemplo, "con la rehabilitación, protección y revitalización de sus edificios patrimoniales", ha señalado González Mazo.

Universidad de Cádiz CEI-MAR Centro de Estudios Marinos de Cádiz del Mar

Vicerrectorado de Infraestructuras y Patrimonio

CONOCIMIENTO SERVICIOS PATRIMONIO LICENCIAS DE USO DE ESPACIOS ATENCIÓN AL USUARIO MOVILIDAD Y SOSTENIBILIDAD CONVOCATORIAS PORTAL DE TRANSFERENCIA

La Universidad de Cádiz presenta el Centro de Transferencia Empresarial

9 Abril 2019



Con un presupuesto de más de 4,5 millones de euros, este edificio de cinco plantas albergará servicios de apoyo y asesoramiento para la innovación y desarrollo territorial y de transferencia para las empresas.

Alcance de la obra

El rector de la Universidad de Cádiz, Eduardo González Mazo, ha presidido este mediodía la presentación de la transformación del edificio El Olivillo en el Centro de Transferencia Empresarial de la UCA. En el acto, ha estado acompañado de distintas autoridades, entre ellas, el delegado territorial de Empleo, Formación, Trabajo Autónomo y Economía, Conocimiento, Empresa y Universidad de la Junta de Andalucía, Alberto Crenedas, así como los vicerrectores de Transferencia e Innovación Tecnológica y de Infraestructuras y Patrimonio de la Universidad de Cádiz, Javier Pérez y José María Martínez, respectivamente, y el delegado de Función Pública de la Diputación Provincial, Francisco González.

La Universidad de Cádiz recupera un espacio para preservar y potenciar un patrimonio científico y tecnológico que alberga la empresa Sando, cuyo coste ha sido financiado por FEDER dentro de la Inversión Territorial Integrada (ITI) con una dotación de 4.567.200 euros. Unos fondos de inversión europeos que se han destinados a la remodelación del edificio para albergar un espacio de confluencia entre empresa y universidad, cuyo objetivo es el impulso de sectores industriales y empresariales desde la innovación, así como el apoyo a los emprendedores. A este presupuesto se añadirá la dotación para el equipamiento científico.



RADIO CÁDIZ

El Olivillo reabre tras 30 años cerrado

La UCA presenta la rehabilitación del edificio que acogerá el Centro de Transferencia Empresarial que, de momento, no tendrá servicio de transferencia por falta de infraestructura científica.



El edificio Olivillo ya rehabilitado / Radio Cádiz

CADENA SER | Cádiz | 09/04/2019 | 14:54h | 00:27

Tas más de 30 años cerrado y 21 en manos de la UCA, la Universidad de Cádiz ha presentado la **rehabilitación integral del edificio de El Olivillo**. Las obras, que se iniciaron en septiembre de 2017, han contado con un **presupuesto de más de cuatro millones de euros, en concreto 4.567.200 euros, que vienen cofinanciados por FEDER** dentro de la Inversión Territorial Integrada (ITI), gestionada, en este caso, por la Junta de Andalucía.

El Centro de Transferencia Empresarial de la Universidad de Cádiz (UCA) en el edificio del Olivillo se ha presentado este martes **sin rastro de transferencia empresarial**. Las obras para rehabilitar el edificio han ido más rápidas que la resolución de la convocatoria de la Junta de Andalucía a la que la UCA se presentó para dotar de infraestructura científica de alta gama al inmueble.

Esa convocatoria aún no se ha resuelto, y por ello no está la maquinaria de "alto nivel" que integrará en un futuro -aún por determinar- los servicios de Transferencia e Innovación, el eje conceptual y práctico de un equipamiento como el Centro de Transferencia Empresarial y que comprenderá fabricación virtual, ingeniería y tecnologías de diseño, desarrollo y simulación de productos y procesos industriales, ensayos no destructivos, instrumentación y monitorización inteligente, ambiental y de procesos industriales, fabricación aditiva, robótica avanzada, energías renovables marinas, desarrollo y diseño de alimentos agrómicos y biotecnología de algas.

LO MÁS VISTO

- Muere el mítico autor de chigatas del carnaval de Cádiz Juan Carlos Aragón
- Así fue el homenaje de El Kanka a Juan Carlos Aragón en el Pay Pay
- La huelga de pilotos llega al Estrecho sin helicópteros de Vigilancia Aduanera
- Juan Carlos Aragón: "Si me dan el premio el año que viene de nuevo le iré a recogerlo, este año estoy con Bob Dylan"
- Juan Carlos Aragón: "Confieso que tenía en mente descansar el año que viene"

Durante la realización de las obras de rehabilitación del edificio, se ha exhibido un cartel de grandes dimensiones con información básica del proyecto y mostrando la participación del FEDER en el mismo.



2. La actuación incorpora elementos innovadores:

El proyecto del Centro de Transferencia Empresarial El Olivillo ha consistido en la remodelación del edificio para albergar un espacio de confluencia entre la empresas y universidad, con el objetivo de impulsar a industriales y empresariales desde la innovación, así como el apoyo a emprendedores.

En la provincia de Cádiz no existía un centro de transferencia para trabajar en innovación con distintas administraciones y empresas en la generación de desarrollo y empleo. El edificio rehabilitado se ha convertido en epicentro de la innovación. El centro de transferencia empresarial albergará servicios de apoyo y asesoramiento para la innovación y desarrollo territorial, servicios de transferencia e innovación para las empresas, servicios de apoyo a los emprendedores y servicios comunes.

Se trata de un edificio que mira al futuro y al pasado, ya que durante las obras y bajo las entrañas del mismo, los arqueólogos encontraron referencias históricas únicas de la ciudad romana que, una vez estudiadas y catalogadas, han permitido reforzar aún más el papel relevante que Gades tuvo durante el periodo más floreciente del Imperio Romano. Los subterráneos de El Olivillo albergarán también un centro de interpretación de los restos hallados del *testaccio romano* de Cádiz localizados entre el Olivillo y el Colegio Mayor de la UCA. Ahora mismo se exponen en la muestra siete metros de historia de Cádiz en el edificio Constitución 1812.

3. Adecuación de los resultados obtenidos a los objetivos establecidos:

Los objetivos de esta actuación eran los de disponer de unas instalaciones que hasta el momento no existían con el fin de centralizar todo el apoyo que desde distintas administraciones se pretende llevar hacia las empresas en especial las más innovadoras. En este sentido, se pretendía que las empresas interesadas dispusiesen de un lugar en el que intercambiar experiencias y compartir espacio, y, además contar con el asesoramiento directo de algunos organismos de la Universidad de Cádiz y de la Junta de Andalucía

Este objetivo se va conseguir, puesto que en este centro se va contar con la presencia por una parte de, entre otros, la Oficina de Transferencia de Resultados e Investigación de la Universidad de Cádiz, y por parte de la Junta de la Fundación Andalucía Emprende, así como de empresas spin-off, garantizando de esta forma que el impulso a la colaboración público-privada se transforme no solo en conocimiento, sino que se aplique a los resultados del crecimiento empresarial en Cádiz y por ello en Andalucía.

4. Contribución a la resolución de un problema o debilidad regional:

En la provincia de Cádiz, donde casi el 100% de las empresas son PYMES de menos de 250 empleados, y un 92% son micro PYMES de menos de 5 trabajadores, las empresas se enfrentan con graves dificultades para afrontar los retos de la innovación. No en vano, el actuar en este ámbito exige de equipamiento científicos y tecnológicos de un coste muy elevado y de equipos humanos altamente cualificados.

Con esta actuación y con la ayuda del FEDER lo que se consigue es que la Universidad de Cádiz, que cuenta con grandes capacidades tecnológicas y científicas y más de mil investigadores de muy diversas disciplinas, sirva de motor y apoyo a la innovación empresarial de la provincia. Apoyándose también en el potencial que la Junta de Andalucía, a través de sus instituciones, tiene en el apoyo a las empresas de nueva creación y a las ya existentes, para ayudarlas a que se incremente su nivel de empleo y se movilice el talento en aras del incremento de espíritu emprendedor e innovador



5. Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigida:

Con la creación de este Centro de Transferencia se pretende conectar a inversores, investigadores y emprendedores gaditanos como un caldo de cultivo para la creación de empresas, que tengan un alto valor añadido y que nazcan con una solidez suficiente para poder afrontar el futuro. Con esta actuación no solo se produce un acercamiento de la Universidad a las empresas, sino que también se produce un acercamiento de las empresas a los agentes del conocimiento.

Por ello, la actuación va dirigida tanto a los investigadores de la Universidad de Cádiz, como a los inversores y emprendedores, a los que se dará servicio gratuito en las dependencias de la Fundación Andalucía Emprende, a través de su Centro de Apoyo al Desarrollo Empresarial, que trasladará sus dependencias a este Centro. No obstante, de una manera indirecta se van a favorecer de esta actuación toda la ciudadanía de la provincia de Cádiz y de Andalucía que se verán favorecidos por el incremento del potencial innovador de su tejido productivo

6. Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y no discriminación, la sostenibilidad ambiental y/o la responsabilidad social:

En lo que respecta a la igualdad de oportunidades en el caso de la Universidad de Cádiz, ésta se ha adherido formalmente a la Carta Europea de Investigadores y al Código de Conducta para la Contratación de Investigadores, lo que asegura la igualdad de oportunidades de aquellos que estén trabajando en estas instalaciones. Asimismo, para todas las personas que estén dando servicios de asesoramiento en el Centro de Transferencia Empresarial se ha garantizado la no discriminación por razón de sexo, ni por otras condiciones de edad o de discapacidad.

En lo relativo a la sostenibilidad ambiental, el edificio y todos los locales de este reúnen los requisitos de habitabilidad, salubridad, ahorro energético y funcionalidad exigidos para este uso. El conjunto de la edificación dispone de medios que impiden la presencia de agua o humedad inadecuada procedente de precipitaciones atmosféricas, del terreno o de condensaciones, y dispone de medios para impedir su

penetración o, en su caso, permiten su evacuación sin producción de daños. Además, dispone de espacios y medios para extraer los residuos ordinarios generados en ellos de forma acorde con el sistema público de recogida y los elementos constructivos cuentan con el aislamiento acústico requerido para los usos previstos en las dependencias que delimitan.

7. Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública:

El poner el conocimiento al servicio de los retos de la sociedad andaluza es una de las prioridades de la Administración autonómica. En este sentido, se ha promovido desde todas las Consejerías implicadas la creación de espacios de intercambio de conocimientos y experiencias con el objeto de fomentar una transferencia efectiva que dé pie a la innovación.

De esta forma, existen Planes que pueden ser complementarios a la actuación que se presenta. Así, desde la Consejería de Economía, Conocimiento, Empresas y Universidad, a través del Plan Andaluz de Investigación, Desarrollo e Innovación (PAIDI) se están poniendo en marcha líneas de ayudas directas no solo a los equipos de investigación, sino también a los demás agentes andaluces del conocimiento.

Asimismo, a través de la Consejería de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo, en su Programa de Fomento del Empleo Industrial y Medidas de Inserción Laboral se apoyan también líneas de proyectos en I+D+i que pueden complementar el impulso a la Investigación, el Desarrollo y la Innovación que se lleva a cabo a través de esta Buena Práctica.

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Fondo Europeo de Desarrollo Regional